

Grosjean Paul, parcours de captivité¹

Hervé Arson

Version

1

18 avril 2024

État civil

Paul René Grosjean était né le 21 août 1910 à Fougerolles (Haute-Saône) ; il était le fils de Louis Auguste Grosjean couvreur et de Marie Noémie Romary son épouse.

Il était marié et résidait à Fougerolles, rue du Pont. Il était pâtissier.

Situation militaire

Il a été recruté à Vesoul sous le matricule 1339. Il a été mobilisé à Langres en 1939 en tant que soldat de 1^{ère} classe au 42^{ème} Régiment d'Infanterie de Forteresse. Ce régiment appartenait à la 104^{ème} Division d'Infanterie de Forteresse. Il a été mis sur pied par le Centre Mobilisateur d'Infanterie de Neuf Brisach (Alsace).

Le régiment subit l'attaque allemande sur le Rhin du 15 juin 1940. Le lendemain, l'intervention des bombardiers allemands (Stuka) contraignent le régiment au repli dans les Vosges.

Capture et transfert en Allemagne

La date de sa capture est inconnue. Il est emmené au Stalag VII A le 23 juin 1940. Il y est immatriculé VII A 25 065. Ce camp se trouvait à Moosburg an der Isar, à une cinquantaine de kilomètres au nord de Munich.

Évasion et déportation en Pologne

À la suite d'une évasion, il a été arrêté sur les bords du Rhin près de Stuttgart. Il est condamné à aller au Stalag 325.

Le 30 juin 1942, il est conduit au camp central à Rawa-Ruska² via le Stalag V A dans la banlieue de Ludwigsbourg. C'était un camp où étaient regroupés les prisonniers destinés à l'internement en Pologne.

Il a été affecté au kommando de Lemberg en octobre, puis à Tarnopol en novembre, ensuite à Jezierna en décembre, à Krasne en février 1943, et à Siedle en avril. Il est ramené à Lemberg en juillet 1943.

Retour dans un Stalag d'Allemagne

Il est renvoyé au Stalag VI F le 17 août 1943³.

Le 6 septembre 1943, il est affecté au Bau Arbeit Bataillon 17 à Krefeld⁴ et enfin dans les usines Herman Goering.

1 Dossier statut AC 21 P 620 008, attestations.

2 Meldung 2773 du Stalag VII A datée du 8 juillet 1942.

3 Meldung 1232 du Stalag 325 datée du 16 août 1943.

4 Meldung 1364 du Stalag VI F datée du 6 septembre 1943.

Libération et rapatriement

Paul Grosjean est libéré par l'avance des armées alliées ; il est rapatrié par le Centre de Paris le 26 avril 1945⁵.

Après la guerre

Le 27 février 1948, il s'est remarié avec Marie Louise Millot à Bourguignon dans le Doubs.

Une demande de titre Interné Résistant a été adressée le 23 décembre 1955. Paul Grosjean habitait à ce moment-là au sanatorium de Tillerolles à Besançon (Doubs). Le titre lui est attribué le 12 janvier 1961 (carte n° 1216 18205). La période d'internement prise en compte s'étend du 30 juin 1942 au 17 octobre 1943.

Paul Grosjean est décédé le 3 novembre 1974 à Avanne-Aveney dans le Doubs.

5 Fiche Médicale 1176844.